

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan analisis data dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya terkait Pengaruh *Good Corporate Governance* dan *Corporate Social Responsibility* terhadap Kinerja Keuangan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. *Good Corporate Governance* tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan pada sektor *basic industry and chemicals* 2017-2018. Hal ini dibuktikan dengan hasil t_{hitung} *Good Corporate Governance* bernilai lebih kecil dari t_{tabel} .
2. *Corporate Social Responsibility* berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan pada sektor *basic industry and chemicals* 2017-2018.
3. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, dapat diketahui bahwa pengaruh antara *Good Corporate Governance* dan *Corporate Social Responsibility* terhadap kinerja keuangan sebesar 0.916. Jadi dapat disimpulkan bahwa kemampuan variabel GCG dan CSR untuk menjelaskan kinerja keuangan secara simultan yaitu sebesar 19.6%.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan di atas, maka beberapa implikasi yang diperoleh dari hasil penelitian ini antara lain sebagai berikut:

1. Dari hasil penelitian, *Corporate Social Responsibility* (CSRI) berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROE). Hal ini berhubungan dengan kemampuan perusahaan dalam melaporkan hasil tanggung jawab sosial yang dilakukan perusahaan dalam laporan keuangan tahunannya sehingga membuat para investor dan calon investor, kreditur, dan masyarakat percaya untuk menanamkan modalnya ke perusahaan yang nantinya modal tersebut digunakan untuk kegiatan operasional perusahaan untuk mendapatkan laba.
2. Dari hasil penelitian, *Good Corporate Governance* (GCG) tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROE). Hal ini dikarenakan jumlah banyak atau dikitnya dewan komisaris dalam suatu perusahaan tidak akan mempengaruhi kinerja keuangan. Jumlah dewan komisaris yang terlalu banyak ditakutkan menyebabkan ketidakrataan pembagian tugas dan fungsi dewan komisaris, sehingga fungsi dewan komisaris dalam suatu perusahaan menjadi kurang efektif.
3. Dari hasil penelitian, GCG dan CSR secara bersama-sama berpengaruh terhadap kinerja keuangan. Melalui pelaksanaan *Good Corporate Governance* dan *Corporate Social Responsibility*, perusahaan diharapkan dapat meningkatkan perhatian terhadap lingkungan, kondisi

tempat kerja, hubungan perusahaan, masyarakat, investasi sosial perusahaan, kinerja keuangan perusahaan dan akses *capital* serta citra perusahaan di mata publik menjadi baik. Penerapan CSR dan GCG pada perusahaan akan meningkatkan *image* perusahaan sehingga mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan dengan meningkatnya kinerja keuangan perusahaan maka kepercayaan masyarakat, investor, kreditur akan meningkat.

C. Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, beberapa saran yang dapat disampaikan sebagai bahan pertimbangan dan sekaligus bahan uraian penutupan skripsi ini adalah sebagai berikut:

1. Perusahaan diharapkan dapat terus meningkatkan informasi laporan CSR mereka yang diungkapkan dalam laporan keuangan tahunan perusahaan, karena tingkat kepercayaan para kreditur, investor, dan masyarakat bergantung pada keterbukaan perusahaan dalam menyampaikan dan melaksanakan laporan CSR.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti kinerja keuangan dapat menggunakan objek penelitian lainnya di berbagai sektor yang ada di Bursa Efek Indonesia dan menambah periode penelitian menjadi lebih dari dua tahun.
3. Untuk peneliti selanjutnya dapat menggunakan variabel lain selain variabel dalam penelitian ini, seperti umur perusahaan, ukuran

perusahaan, modal intelektual, dan sebagainya. Peneliti juga bisa mengganti indikator kinerja keuangan dengan *Balance Score Card* sehingga kinerja perusahaan tidak diukur menggunakan kinerja keuangannya saja, melainkan kinerja keseluruhan dari pegawai, pelanggan, dan keuangan.

